
 

令和４年度 第１回掛川市入札監視委員会議事概要 

 

 

開催日時 

 

令和４年 10 月５日(水) 午後１時 30 分～午後３時 10 分 

 

 

開催場所 

 

掛川市役所 本庁舎５階 第３委員会室 

 

 

出席委員 

 

 

 

委員長 石川 雅大  （弁護士） 

委員  鈴木 幸作  （無職） 

橋山 鈴代  （無職） 

鈴木 克壽   （無職） 

山本 未央  （税理士） 

 

 

説明のため出席し

た職員 

 

 

 

資産経営課       ２名 

文化・スポーツ振興課  １名 

土木防災課       ２名 

都市政策課       ２名 

危機管理課       ２名 

 

 

事務局 

 

 

総務部長 

行政課長 外３名 

 

議 題 

 

 

入札方式別に係る発注案件の審査 

  → 別紙１（抽出案件一覧表）のとおり 

 

 

委員からの意見・質

問等とそれに対す

る回答 

 

 

 

 

入札方式別に係る発注案件の審査 

 → 別紙２（入札方式別工事に係る発注案件の審査）のとおり 

 

 

 

 



別紙１ 

抽出案件一覧表 

 

№ 件    名 入札方式 担当課 

 

１ 

 消防力整備事業 

  中央消防署西分署管理棟改修工事 

 （仮眠室他増改築工事） 

制限付き 

一般競争入札 

(№23) 

資産経営課 

抽出理由 

  令和２年８月７日契約で同名工事あり、川島組が落札している（94.97％）今

回の競争状況を確認したい。 

 

２ 
 和田岡古墳群整備事業 

   吉岡大塚古墳整備工事 

制限付き 

一般競争入札 

(№32) 

文化・スポ

ーツ振興課 

抽出理由 

 令和元年６月 14 日契約で同名工事あり、藤本組が落札している（95.25％）

今回の競争状況を確認したい。 

 

３ 
 市単河川整備事業 

和田地区浸水対策工事 

指名競争入札 

(№14) 
土木防災課 

抽出理由 

 落札率が 99.50％と極めて高く、予定価格と契約金額の差額もわずか 33,000

円に過ぎないことに着目して抽出した。 

 

４ 
 社会資本整備総合交付金事業 

  千浜西団地エレベーター既存不適格是正工事 

随意契約 

200万円以上 

(№３) 

都市政策課 

抽出理由 

 落札率が 100％であることに着目して抽出した。 

 

５  同報無線整備事業 

  屋外子局蓄電池交換 その１ 

随意契約 

130万円以上 

200万円未満 

(№12) 

危機管理課 

抽出理由 

 本事業と同時期に「同報無線整備事業 屋外子局蓄電池交換その２」という

内容の工事が行われていた模様である。本事業、別事業とも完済日は令和４年

９月 30 日とされている。受注者はいずれの工事についても、同じ事業者である。

２つの工事を合わせて発注することでスケールメリットによるコスト縮減等を

図り得たか否かを検証したく抽出した。 

 

 



入札方式別工事に係る発注案件の審査                   別紙２ 

 

 １ 中央消防署西分署管理棟改修工事（仮眠室他増改築工事） 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

同じ建物の工事を同じ業者が２年続けて

落札している。同じ業者の方がメリットが

あるのか？本来の競争原理が働いていない

のではないか？ 

 

 

Q 

 今回とは逆に同じ建物の工事で違う業者

が落札したことはあるか？ 

 

Q 

前年度に同じ建物の工事を施工している

が、一括発注しなかった理由はあるのか？ 

 

 

Q 

 改修工事を完成するのに複数年を要して

いる。短期間で実施したほうが、安く済む

のではないか？ 

 

Q 

 当初、建設した業者以外は、落札する業

者をわかったうえで入札するのではない

か？ 

 

 

 

A 

 前年度、工事を施工していることで、建物

のことはわかっている。入札方式としては、

ある程度条件をつけているが、一般競争入札

としているため、特定の業者に配慮している

ことはありません。 

 

A 

あります。 

 

 

A 

 段階的に工事ごと設計を実施しており、前

年度の設計の段階で要望を確認しながら、発

注をしていた。 

 

A 

 本工事は、施設の性質上、消防機能を稼働

しながらの工事となるため、全面改修を実施

することができませんでした。 

 

A 

 建設した業者のことは、わかっていると思

いますが、それを理解したうえで札を入れて

いると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 ２ 吉岡大塚古墳整備工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 毎年、同名工事を同じ業者が落札すると、

市民目線から疑問に思う。予定価格を事前

公表から事後公表にしたらどうか？ 

 また、市民目線から疑問に思われるとい

うことを業者に伝わる手法とかはないの

か？ 

 

Q 

同じ業者が落札することで、良い面と悪

い面があると思われる。入札する際に業者

の間で遠慮することはないか？ 

 

Q 

看板工事のほかにどのような工事をして

いるのか。 

 

Q 

 古墳工事を設計する際の積算単価はある

のですか？ 

 

Q 

 整備後の活用計画はあるのか？ 

 

 

 

 

 

Q 

 来年度、完成予定なのか？ 

 

 

 

A 

 結果からみると、同じ業者が落札している

が、一般競争入札にて公募をしている。 

 また、本委員会の質疑回答は、市ホームペ

ージにて公表しているため、業者の方も確

認することができる。 

 

 

A 

 そのためにも一般競争入札で公募してい

る。結果からみると、現場に近い業者が落札

していることが多い。 

 

A 

舗装工事である。 

 

 

A 

 今回の工事である舗装工事や石積み工事

は、積算単価がある。 

 

A 

 整備中も地元の方が関わっていただいて

いる。今後は、地元の方による草取りや見学

者への説明をできる体制も整えていきたい。

また、年に１度くらい市と一緒にイベントを

開催していきたい。 

 

A 

 国とも調整中ですが来年度、完成予定であ

る。 

 



 

 

 ３ 和田地区浸水対策工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 落札率が 100％を超えている業者がある

が、なぜか？ 

 

 

 

 

 

 

Q 

 通常、100％を超える案件はいくつもある

のか？ 

 

 

Q 

 入札不調の場合はどうなるのか？ 

 

 

 

 

 

A 

 物価の高騰によることが原因ではと考え

られる。予定価格を積算したときのタイミン

グと入札までの期間の差があるため、業者の

積算が高くなっているのではと考えられる。 

 指名競争入札で、事後公表のため、業者が

積算した額で入札されることから超えるこ

とがある。 

 

A 

 最近は、その傾向にあります。入札不調と

なった案件もあった。原因は、資機材の高騰

が考えられる。 

 

A 

再度、日をあらためて入札をする。その際

に、設計を見直す場合と指名業者を入替する

場合の２つのパターンがある。 

 

 

 

 

 

 ４ 千浜西団地エレベーター既存不適格是正工事 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 当初、本業者が施工した経緯はなにか？ 

 

 

 

 

A 

 はっきりはわからないが、建設工事を落札

した業者の下請け業者として施工したと思

われる。 

 

 

 

 



 

 

 

 ５ 屋外子局蓄電池交換 その１ 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 バッテリー交換したことで、音声障害等

の解消はしたか？ 

 

Q 

 蓄電池を交換するだけであれば、どの業

者でもできるのではないか？ 

 

 

 

A 

バッテリーを交換したことでは、解消して

いない。 

 

A 

 保守点検も同じ業者に委託をしているた

め、同時期に施工することで経費を削減する

ことができる。 

 

 

 

 その他 

 

質問 

 

回答 

 

Q 

 物価の高騰により、工事で使う資機材を

市で一括購入することはできないのか？ 

 

 

 

 

A 

 事業によって、様々な補助金を活用してい

るため、一括購入は難しい。 

 一括購入ではないが、山砂利等の単価は、

市で共通したもので積算している。 

 

 


